



GROßMAGISTERIUM - VATIKAN
RITTERORDEN VOM HEILIGEN GRAB
ZU JERUSALEM

Im Dienst der lebendigen Steine im Heiligen Land

Jahrestreffen der Statthalter von Nordamerika

Vom 31. Mai bis 2. Juni 2018 in Toronto (Ontario), Kanada



Ende Mai kamen die **sechzehn nordamerikanischen Statthalter** zu ihrem Jahrestreffen in **Toronto**, Ontario zusammen. Zum vierten Mal trafen sie sich in Kanada, wobei sie sich die anderen Male in Toronto, Montréal und Québec versammelt hatten. Das Treffen fand bei **Hugh MacKinnon**, dem Statthalter für Kanada Toronto, und seiner Frau Laura statt.

Der Großmeister des Ordens, Kardinal Edwin O'Brien, der Generalgouverneur, Graf Leonardo Visconti di Modrone, und der Generalstatthalter, Graf Agostino Borromeo waren aus Rom gekommen, um an dem Treffen teilzunehmen. Der Vize-Generalgouverneur Patrick Powers sowie vier Mitglieder des Großmagisteriums nahmen zusammen mit Msgr. John Kozar, dem Vorsitzenden der Catholic Near East Welfare Association (CNEWA) und Msgr. Robert Stern, dem ehemaligen Vorsitzenden der CNEWA und Berater des Ordens ebenfalls daran teil.

Am Donnerstagabend, den 31. Mai feierte Msgr. Stern die Eröffnungsmesse in der St. Paul-Basilika im Stadtviertel Corktown im Osten von Toronto. Dieses Datum fiel mit dem sechzigsten Jubiläum seiner Priesterweihe zusammen. **Kardinal Thomas Collins**, Erzbischof von Toronto, empfing die Statthalter und ihre Frauen und schilderte ihnen die Geschichte der ältesten katholischen Kongregation Torontos. Nach der Messe standen ein Empfang und ein Abendessen in Gegenwart des Großmeisters und von Kardinal Collins in einem Restaurant vor Ort auf dem Programm.

Am Freitag, 1. Juni hielt der Großmeister eine Einführungsansprache, in dem er das **Apostolische Schreiben *Gaudete et Exsultate*** zitierte und die Bedeutung des Jahrestreffens der Statthalter betonte. Kardinal O'Brien empfahl den Statthaltern dringend, die Mitglieder ihres Klerus zu ermuntern, eine größere Rolle im Ordensleben zu spielen, sowie die Mission der Geistlichen unter den Rittern in jeder Statthalterei zu klären.

Generalgouverneur Leonardo Visconti di Modrone sprach vor der Gruppe und äußerte Reflexionen über sein erstes Mandatsjahr. Er dankte den Statthaltern für ihre Unterstützung und betonte, wie wichtig es für den Orden ist, sich auf die **menschlichen Investitionen und die Ausbildung** zu konzentrieren. Er lieferte aktuelle Informationen über das Hotel Columbus, die Überarbeitung der Konstitution und die jüngste Ernennung von Msgr. Giuseppe Lazzarotto zum Assessor des Ordens. Der **Vize-Generalgouverneur Patrick Powers trug eine detaillierte Darstellung der Finanzen des Ordens vor.**

Graf Borromeo lieferte Details über die kommende **Consulta**, über die Statuten der Konstitution, über das *Instrumentum Laboris* für die Consulta und über die Einrichtung dreier neuer Kommissionen, die sich um das Protokoll, die Wirtschaft und die Spiritualität kümmern.

Professor Thomas McKiernan, der Vorsitzende der **Heilig-Land-Kommission**, informierte über seine jüngsten Besuche der Stätten im Heiligen Land im Februar 2018. Zusätzlich zur Erklärung der laufenden Projekte wird die Kommission die Betonung auf die Ausbildung, die humanitäre Hilfe und die Seelsorge legen.

Nach einem intensiven Arbeitstag organisierten Statthalter Hugh MacKinnon und seine Frau Laura am Freitagabend bei ihnen zu Hause einen Empfang und ein Abendessen für alle Teilnehmer an dem Treffen. Wir hatten die Freude, auch da Kardinal Collins unter uns zu haben.

Der Vormittag des 2. Juni war den auf dem Programm vorgesehenen Themen gewidmet, wie der Kommunikation, der Buchhaltung und der Datenbank-Systeme, der Universität Madaba sowie der Anwerbung von Mitgliedern. Nach einer kurzen Pause lieferte **Msgr. John E. Kozar**, der Vorsitzende der Catholic Near East Welfare Association (CNEWA), **ergreifende Nachrichten über die Flüchtlingskrise in Syrien und im Irak** sowie im Königreich Jordanien – wo die Notwendigkeit, die Flüchtlinge zu empfangen, sich in die Notwendigkeit gewandelt hat, ihre Niederlassung zu organisieren. Er erwähnte die Bedeutung der Gegenwart der CNEWA und erklärte der Gruppe, dass Millionen von Flüchtlingen weiterhin vertrieben werden. Er erklärte, dass die CNEWA in bescheidenem Maß vertreten sei und auf die Grundbedürfnisse der Flüchtlinge durch eine „seelsorgerliche Begleitung“ eingehe.

Kurz nach dem Mittagessen kündigte der Großmeister an, dass der Heilige Vater Papst Franziskus **Joseph Spinnato**, einem Mitglied des Großmagisteriums, die höchste Auszeichnung des **Silvesterordens** verliehen hat. Der Kardinal dankte Ehrenstatthalter Spinnato für die zahlreichen Jahre, in denen er dem Orden und der weltweiten Kirche gedient hatte. Nach der Vorstellung gab ein „offenes Forum“ den Statthaltern Gelegenheit, über Themen wie die Erneuerung des geistlichen Lebens der Ritter und Damen, das Vermächtnisprogramm und das neue Ritter-Programm zu diskutieren, das in Nordamerika gerade aufgestellt wird.

Am Samstagnachmittag nahmen die Statthalter und ihre Frauen an der Messe in der großartig renovierten Kathedrale Hl.-Erzengel-Michael in dem Stadtviertel Garden District von Toronto teil. Dort feierte Kardinal Collins das Fronleichnamfest. Die Lieder des berühmten Saint Michael's Boy Choir verschönerten die Liturgie die ganze Messe über.

Das Treffen ging offiziell am Samstag mit einem abschließenden Empfang zu Ehren des Großmeisters und des Generalgouverneurs zu Ende.

John Carmen Piunno

Mitglied des Großmagisteriums

(Juli 2018)